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Применение больших языковых моделей в системах автоматизированного проектирования: 

возможности и ограничения 
 
Представлен класс алгоритмов машинного обучения, предназначенных для обработки и генерации 

естественного языка, получивший название больших языковых моделей (БЯМ). Рассмотрены предпосылки 
создания БЯМ и направления современных исследований в этой области. Представлен обзор вариантов 
применения больших языковых моделей (БЯМ) в САПР. Рассмотрены варианты ускорения процессов 
проектирования изделий и подготовки документации с использованием технологии БЯМ. Проведен подробный 
анализ текущих решений с описанием сильных и слабых сторон.  
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Barsukov D.A. Application of large language models in CAD systems: opportunities and limitations 
 
The paper presents a class of machine learning algorithms for processing and generation of the natural language. 
Such algorithms are called large language models (LLM). It discusses LLM development prerequisites and the 
current research state in this area. LLM applications in CAD are reviewed. The ways of accelerating product 
design and documentation development with the help of LLM technology are examined. Comparative analysis of 
available solutions is undertaken with the description of their strengths and weaknesses.  
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